

## PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.  
9 id. mes y 23 trimestre fuera.  
Eltramar y extranjero 40 rs. trimestre.  
con dibujos 5 rs. mas el trimestre.  
Los pagos son adelantados.  
Números sueltos del día á TRES  
uartos, atrasados á SEIS.

## LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á  
50 ctmos. cada día por 7 días á 44,  
por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por  
11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A  
los suscritos es de trimestre á la mi-  
tad de dichos precios. Para que los  
comunicados, avisos oficiales o de  
defunción, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 3.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

## LA PAZ DE MURCIA.

## CARTA ENCICLICA

DE SU SANTIDAD.

(Continuacion.)

No contento con esto el gobierno ruso, continúa según el plan de sus predecesores, violando la disciplina de la Iglesia, rompiendo los lazos de union y de comunión que existen entre esos fieles y nuestra Santa Sede y haciendo todas las tentativas y esfuerzos posibles para destruir completamente en sus dominios la religion católica, arrancar esos fieles del seno de la Iglesia, arrastrándolos al cisma mas funesto.

Con gran dolor de nuestra alma os hacemos saber que este gobierno ha publicado recientemente dos decretos después de nuestra última allocucion arriba mencionada. Según los términos del decreto de 22 de mayo último, en virtud de una horrible audacia, la diócesis de Podlaska en el reino de Polonia, ha sido destruida enteramente con sus colegios de canónigos, su consistorio general y su seminario diocesano; el obispo de esta diócesis ha sido arrancado á su rebaño y obligado á abandonar inmediatamente el territorio de la diócesis.

Este decreto es análogo al de 3 de junio del año precedente, del que no hicimos mencion porque ignorábamos su existencia; por este decreto no tuvo inconveniente el gobierno en suprimir por su propia voluntad y autoridad la diócesis de Kamnetz, destruir su colegio de canónigos, su consistorio y su seminario, arrancando violentamente de la diócesis al prelado.

Encontrándonos privados de todos los medios, viendo que se nos cierran todas las vías por medio de las cuales podíamos comunicar con estos fieles, y no queriendo esponerlos á la prision, al destierro y á otros castigos, nos hemos visto obligados á insertar en nuestras efemérides un acto en el que hemos creído deber ocuparnos en el ejercicio de la jurisdiccion legítima de estas vastas diócesis, y de las necesidades espirituales de los fieles, á fin de que llegase, por medio de la impresion, á estas localidades, la noticia de la resolucion que habíamos tomado. Todo el mundo comprende perfectamente con qué intencion y con qué

objeto han sido publicados por el gobierno ruso, puesto que á la ausencia de muchos obispos se añade todavia la supresion de las diócesis.

Lo que mas aumenta nuestra desolacion, venerables hermanos, es un decreto promulgado por el mismo gobierno del 22 del mes de mayo último, en virtud del cual se ha constituido en San Petersburgo un colegio llamado Colegio eclesiástico católico romano, presidido por el arzobispo de Mohilov.

Todas las preguntas, aun las que se refieren al dogma y á la conciencia, que se nos dirigen á Nos y á la Santa Sede apostólica por los obispos, los sacerdotes y los fieles del imperio ruso y del reino de Polonia, deben ser dirigidas primeramente á este colegio, el cual está encargado de examinarlas, ver si exceden el poder de los obispos y en caso contrario hacérselas enviar. Además, cuando lleguen nuestra decision al presidente del antedicho colegio, está obligado á caviarla al ministro del Interior, á fin de que este examine si hay en ella alguna cosa contraria á las leyes del Estado y á los derechos del soberano, y que le dá permiso en seguida según su voluntad y su parecer, si nada encuentra de esta naturaleza.

(Se concluirá.)

## A LOS AGRICULTORES.

El salta-montes produce si se le exprime una materia grasa, la cual, habiendo sido aplicada á los carros ha dado resultados verdaderamente notables. En un canton de la Lucerna ha sido puesto en práctica este experimento, en donde se apresuraron todos los habitantes del valle de Suhr á cojer y á prensar los dichos insectos, guardando el aceite que obtenian para el efecto indicado.

Creemos que nuestros agricultores no perderán nada con practicar la propia operacion en el próximo año, consiguiendo á un tiempo la destruccion de una plaga cada dia mas temible y un nuevo elemento de riqueza.

Un periódico dice que para curar la tos convulsiva en los niños, no hay mejor remedio que el siguiente:

«Derritase un escrúpulo de sal de tartaro en medio cuartillo de agua, y agréguesele diez granos

de grama bien molida, duplicándolo con azúcar fino, y dar de esto la cuarta parte de una cucharada de sopa cuatro veces al día á un niño chiquito; media cucharada al de dos ó tres años, y una cucharada entera al de cuatro para arriba.

El alivio se experimenta desde luego, la cura por lo general se logra en cinco ó seis días.»

La «Gaceta industrial» dá cuenta de una gran reforma en la fotografía inventada por un americano. Merced á este aparato se han podido obtener hasta 14 imágenes perfectamente distintas de una sola vez.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha dirigido á todos los señores obispos una carta encargando se hagan rogativas públicas por el Papa; en su vista el lunes, martes y miércoles estará el Santísimo Sacramento de manifiesto en todas nuestras iglesias con dicho objeto.

En la carta de Madrid que publica nuestro colega alicantino de intereses materiales, «La Revista comercial» leemos lo que sigue:

«Empiezan á dibujarse en el horizonte señales de alguna mayor expansion para la prensa. Lo que se viene hablando de la próxima aparicion de periódicos oposicionistas, y la circunstancia de haber tomado carácter político el festivo «Gil Blas», así parece indicarlo. Seria un bien para las empresas periodísticas; cuya existencia es en la actualidad poco lisonjera.

Se dice, que en los presupuestos para el año próximo, que se están confeccionando en todos los ministerios, desaparecerá el descuento que hoy sufren los empleados, ó por lo menos se dejará reducido á las grandes asignaciones; quedando libres los empleados de corto sueldo de un gravámen que no pueden soportar.»

A «El Imparcial» ha llamado la atencion la gacetilla que con el nombre de quiebra publicamos en nuestro número del martes y la reproduce en su seccion mercantil é industrial. Para que mejor lo comprenda nuestro colega debe recordar la obra que por costum-

bre general se pone en escena la noche del 2 de noviembre.

El fecundo y elegante escritor D. Julio Nombela ha empezado á publicar una novela llamada á tener gran aceptacion en el seno de las familias. Titúlase *El cuarto Mandamiento* y tiende á demostrar, con el interés y la magia de la novela, lo que importa á la conservacion de la sociedad la observancia del precepto divino que contiene la frase del Decálogo: *Honrar padre y madre*. La justa reputacion de su autor, los lindos grabados de Capuz que adorna la edicion, dibujados por Miranda, y la baratura del precio que es de un cuartillo de real por entregel le harán obtener el favor de público.

En los últimos momentos de general O'Donnell, su imaginacion sobrecitada por la fiebre, se preocupaba con la idea de la probabilidad de una campaña entre Francia y Prusia, y en los momentos de delirio, cuentan las personas que han sido testigos de su agonía, que desarrolló un plan estratégico, determinando detalladamente los puntos por donde unos y otros podian y debian avanzar, revelando en sus palabras un exerto conocimiento del país que habria de ser teatro de esta lucha si llegara á emprenderse, y sus elevadas condiciones de gran general.

## GACETILLA.

COMUNICADO. Hé aquí el que ayer noticiamos haber recibido de la señora Coello:

Sr. director de LA PAZ DE MURCIA.

Muy señor mío: triste me es verme obligada por segunda vez á molestar su atencion; mas parece desgracia que siempre que LA PAZ se ocupa de mi humilde persona es para hacerlo en son de guerra, y de guerra encarnizada.

No trato de defender mi mérito artístico porque ninguno tengo, no trato tampoco de hablar del desagrado del público respecto á mi porque el público murciano ha sido harto galante é indulgente conmigo para no demostrármelo, únicamente contestaré á lo que se refiere de *Borrascas del corazón* y de *La campana de la Almudaina*.

Esas dos obras como otras muchas las di á la empresa en la lista de funciones de mi repertorio, no como *mis caballos de batalla*, pues necia presuncion fuera en mi tratar de compararme con las actrices á que hace mencion en su revista.

Conozco mi escaso valer, mas escaso todavia sin duda para queh así se encarniza conmigo.

Dice tambien su revista que si se habia fijado en mí, era porque la que suscribe figuraba en primer lugar en la lista de compañía y habia sabido es que el primer lugar lo ocupa en ese y en todos los tiempos del arte el primer actor y director.

Esto lo digo porque no se crea que al venir a Murcia lo hacia con pretensiones: muy al contrario, ni las tengo ni jamás las he tenido.

He creído de mí deber hacer esta manifestacion referente a aquellas obras para que conste que yo no he elegido ninguna especialmente para hacer resaltar mi poco mérito y mucho menos intentar compararme con actrices que son verdaderos genios en el arte.

Espero que tendrá la bondad de dar cabida en su digno periódico a estas cortas líneas trazadas con el sentimiento que el público en general puede comprender.

De la misma manera, Sr. director, puede V. hacer presente al autor de la revista que no precisamente por haber sido rechazada por el público murciano á quien no puedo menos de estar muy agradecida, sino por evitar que ese caballero se moleste escribiendo contra mí, y verme obligada á sufrir como estoy sufriendo, un encuentro dispuesta á romper mi compromiso, previo el permiso de la autoridad y la conveniencia de la empresa.

Soy de V. afectísima s. s. q. b. s. m.  
Luisa Napoleona Coello.

Hay momentos en la vida en que por necesidad y para usar del natural derecho de la defensa propia necesitamos salir de nuestro comedimiento y compostura habituales, lo cual siempre es sensible para temperamentos como los nuestros; pero mucho mas en una ocasion como esta en que se trata de una pobre señora á quien se hace marchar, quizá contra su voluntad, precipitada é irreflexiblemente á un abismo sin fondo.

Usando de un derecho indiscutible hicimos las apreciaciones que juzgamos convenientes sobre el mérito artístico de la señora Coello, y esta nos remitió un largo comunicado que tuvimos la galanteria de publicar y la generosidad de no hacer sobre él comentario alguno para que produjera en el público todo el efecto que dicha señora se proponia.

Hace dos dias, haciendo libérrimamente uso de nuestra prerogativa de escritores públicos, vió la luz en nuestro periódico una revista, en la que como era natural y en la forma que consideramos arreglada á justicia, nos volviamos á ocupar de las cualidades artísticas de la primera dama de nuestro teatro; cuando á poco de ser repartido dicho número, se nos viene la señora Coello con otro nuevo comunicado, que si hemos tenido la galanteria de publicar ya no podemos tener la generosidad de hacerlo sin comentarios. Fecundidad por lo visto no falta á dicha señora, pero si este ejemplo fuera seguido por todas las actrices del mundo, bien pronto los periódicos quedarian convertidos en publicaciones puestas al servicio de las jentes del teatro para que estas ó sus patrocinadores lucieran su galano estilo y proverbial facundia. Créanos la señora Coello; mas arte y menos comunicados. Esta intemperancia de llamar sobre sí la atencion del público á nadie perjudica tanto como á

los actores.

Nos acusa la señora Coello en su comunicado de hacerle guerra y guerra encarnizada.

Esta es una suposicion gratuita, como lo son la mayor parte de las que aparecen en el comunicado de que nos venimos ocupando; y aun mas que gratuita es ofensiva. ¿Porqué nos habiamos de encarnizar nosotros con la señora Coello? ¿La conocemos siquiera de otro modo que como artista? ¿Nos ha hecho alguna ofensa? ¿Qué tenemos que ver nosotros con la empresa, con la señora Coello; ni con las intrigas de sus amigos y enemigos? ¿Qué pasion ó qué interés podia mover nuestra pluma al infamarla? Aquí no hay otra pasion, no hay otro interés, sino el que ni nos gusta á nosotros ni gusta al público y que mal aconsejada, se muestra rebelde á nuestras leales advertencias y pretende llevar las cosas al último estremo. Ella cree interpretar la opinion del público en sentido favorable, nosotros seguimos sosteniendo que la es adverso. Pronto veremos de parte de quien se encuentra la razon.

Dice la señora Coello que no ha presentado *Borrascas del corazon* y *La campana de la Almudrina* como sus caballos de batalla.

Nosotros tenemos entendido de que, dicha apreciable señora, se mostró quejosa al principio de la temporada de no ponerse obras de su repertorio y hasta de que elevó dicha queja á la primera autoridad, procediéndose inmediatamente á la representacion de esas dos notables producciones. Sabemos igualmente, que toda primera actriz tiene obras especiales en las cuales se distingue y que vienen á ser creaciones de su genio artístico. ¿Que esas obras no son ni *Borrascas* ni *La campana*? ¿Pues entonces cuáles componen el hasta hoy ignorado repertorio de doña Napoleona? ¿Dónde están las producciones en que como primera actriz se distingue? Pronto, inmediatamente haga á la empresa que se proceda á su ejecucion y al teatro concurrirémos para aplaudirlas.

¿Que hemos pretendido en nuestra revista y al ocuparnos de esas obras hacer comparaciones entre ella y la Teodora y Matilde?

¡Dios nos libre de semejante profanacion! Lo que quisimos decir, y hoy repetimos, es, que ciertos papeles en determinadas obras han venido á ser creaciones de eminencias artísticas que las medianías respetan evitando cuanto les es posible su ejecucion. Teodora en *La campana* y Matilde en *Borrascas* se levantaron una estatua impercedera de gloria, siendo en estas obras el pasmo y la admiracion de cuantos han tenido la dicha de presenciar su ejecucion.

Basta de señora Coello, de comunicado y de teatro. Seguiremos haciendo de la compañía en general y de la señora Coello en particular las apreciaciones, como artista, que consideremos arregladas á justicia y no admitiremos nuevos comunicados ni perderemos el tiempo en contestarlos, por ser cosas que poco ó nada interesan á nuestros habituales lectores.

ALLÁ VEREMOS. Sabemos que un actor de los que han sido censurados

en nuestra revista ha dicho que continuará en la compañía hasta el martes de carnaval.

SALTO DE CABALLO. En el número de nuestra edicion semanal que repartiremos mañana daremos la solucion del inserto en el número anterior que no nos ha remitido nadie, y publicaremos otro.

Advertimos que á dicha edicion admitimos suscripcion separada á razon de 6 rs. semestre como se verá en la seccion de anuncios.

AGENCIA TELEGRÁFICA. La que trata de establecer el propietario de LA PAZ cuenta ya con algunos suscritores, sino los bastantes para empezar el día 16 del actual; por tanto se ruega á los que estén en ánimo de suscribirse no demoren el aviso.

## NOTICIAS.

### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 7 (á las 1 de la tarde).—Se dice que el cuerpo expedicionario francés en los Estados pontificios volverá á Francia para el 20 de noviembre.

El *Memorial Diplomatique* dice que Austria ha dado su adhesion al proyecto de una conferencia para el arreglo de la cuestion romana.

El conde de Duchatel ha fallecido.

Paris 7 (á las 9 de la noche).—Los hijos del general Garibaldi se han fugado del castillo de Varignano.

El movimiento republicano de Milan ha sido reprimido por la fuerza armada, resultando muchos muertos y heridos.

El levantamiento de Pavia tambien ha sido sofocado.

Paris 7.—Asegúrase que el martes estalló en Milan una grave insurreccion que fué reprimida enérgicamente, corriendo mucha sangre. Tambien se ha turbado el orden en Pavia.—Corre el rumor de que la valette hace dimision.

Paris 8.—«El Monitor» publica noticias satisfactorias de Italia. Dice tambien que no ha tenido lugar algunas manifestaciones mazzinianas en Milan y Pavia.

El Banco de Holanda ha subido el descuento á 3 1/2.

Nueva-York 6 (Por el cable).—Un terrible huracan ha estallado en San Thomas.—Cuatro steamers se han ido á pique, y cincuenta buques han encañado en las costas.

Madrid, 8.

La «Regeneracion» dice que entre los soldados pontificios figuran mas de 600 españoles cuyos nombres se promete publicar.

—Segun anuncia «La Política», el cadáver del señor duque de Tetuan permanecerá sepultado en el templo de nuestra señora de Atocha, hasta que la familia y los amigos del ilustre difunto le erijan un panteon digno de su memoria.

—La reina ha escrito una carta á la duquesa de Tetuan, dándola en términos sumamente afectuosos, el pésame por el fallecimiento del general O'Donnell.

—Parece que las últimas palabras del general O'Donnell han sido un recuerdo cariñoso para su patria, España.

—Los restos mortales del general O'Donnell llegarán á la estacion del Norte mañana sábado á las nueve y media, y desde allí serán conducidos á la iglesia parroquial de San José, donde deben celebrarse los funerales. Terminados estos, el cortejo mortuario se dirigirá al templo de Nuestra Señora de Atocha donde ha de depositarse el cadáver al lado del de general Castaños, haciéndosele por las tropas los honores militares de ordenanza.

Todos los hombres políticos residentes en Madrid que pertenecen en la union liberal, y muchos amigos de aquel distinguido republicano, se proponen salir hasta la estacion á esperar el cadáver, habiéndolo verificado ya para Bruos, los Sres. Ulloa, Leon y Medina, Mantilla, Jovellary Shee-Saravedra, comisionados por los amigos del ilustre finado para acompañar su cadáver desde la frontera francesa hasta la corte.

Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por la *Revalenta Árabe Du Barry*. A las mil pruebas de agradecimiento ya recibidas, tenemos la dicha de poder añadir la del Papa. La «Gaceta del Mediodia» la publica en los siguientes términos: «Roma, 21 de julio de 1866.—La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo desde que absteniéndose de otros remedios, hace uso en sus comidas de la *Revalenta Árabe Du Barry*, con la cual ha tenido resultados sorprendentes. Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.»

La *Revalenta Árabe Du Barry* economiza cincuenta veces su precio en otros remedios, y cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos frecuentes, hemorroides, gases, nervosidad, desarreglo del hígado y de la mucosa, acedia, pituita, náuseas, espasmos, insomnios, tós, asma, tisis (consumcion,) herpes, erupciones, melancolias, reumas, gota, agotamientos, descaecimientos, falta de colores y fuerza nerviosa.

Cura núm. 58.916: De la señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, descaecimiento, debilidad, irritabilidad, afeccion de los nervios completa, mala digestion, constante falta de sueño, y una agitacion nerviosa en extremo insoportable.

Du Barry y C., calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 37 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La *Revalenta chocolatada Du Barry*, en polvos. Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificando los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni calentamientos, ni ninguno de los demás inconvenientes producidos por los chocolates usualmente empleados. En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 reales; de 288 tazas, 170 rs.; de 576 tazas, 300 rs.; ó sea dos cuartos la taza.

Se vende en Murcia en casa de D. Rafael Almazan y Martin, y en la de todos los principales droguitas y boticarios en las demás provincias.

## ESPECTÁCULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.—Hoy á las 7 y media, 20 de abono.—El drama en 3 actos. *La huérfana de Bruselas*, el baile *Una fiesta de marineros*, el sainete *El barbero afeitado al burro*.—Entrada á localidades 3 reales y al paraiso 2.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

Santos de hoy.—Dom. XXII. El Patrocinio de Ntra. Sra., S. Andrés Avelino cf. y s. Probo ob.; y mañana s. Martín ob. y cf. y s. Mona, solitario, mr.

Jubileo.—Esta en la iglesia de religiosas Sta. Isabel y mañana en la parroquia de S. Antolin. Se descubre a las 8 y media y se reserva a las 5.

MERCADO.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo del país. . . de 74	á 87	rs. f.
Id. manchego. . . de 74	á 77	id.
Id. extranjero. . . de 71	á .	id.
Id. andaluz. . . de .	á .	id.
Cebada. . . . . de 29	á 35	id.
Maiz. . . . . de 46	á 50	id.

BOLSA DE MADRID

Cotizacion oficial del dia 7.

FONDOS PUBLICOS.

	Ult prec
3 por 100 consolidado al contado	32,65
Idem á fin de mes. . . . .	32,70
Idem á fin del próximo. . . .	00,00
3 por 100 diferido al contado.	31,35
Idem á fin de mes. . . . .	00,00
Amortizable de 1.ª clase. . . .	00,00
Idem de 2.ª idem. . . . .	00,00
Benda del personal. . . . .	20,50
Bi letes hipotecarios. . . . .	97,00

ANUNCIOS.

LA PAZ DE MURCIA.

Edicion semanal.

Revista de ciencias, literatura, curiosi-

dado, gaceticas, anécdotas, chascarrillos, epigramas, charadas, problemas, saltos de caballo, etc. etc. Se reparte los lunes. Precio de suscripcion 6 rs. semestre. Se suscribe en la administracion, Zoco, 5.

Agencia telegráfica de Almazan.

De acuerdo el que suscribe con una de las mas acreditadas agencias de Madrid, para recibir en Murcia telégramas con noticias del interior y del extranjero, ha determinado admitir suscripciones para este servicio que debiera empezar el 16 del corriente, si para entonces se ha reunido el número necesario de suscritores. Los telégramas serán repartidos á domicilio inmediatamente de su llegada, excepto cuando esto se verifique después de las nueve de la noche en cuyo caso se reservará su reparto para la primera hora del dia siguiente, á no ser que algun suscriptor envíe quien lo recoja antes de las once de la noche. Precio de suscripcion: un mes, pago anticipado, 20 rs. para particulares y 80 para sociedades. Si algun suscriptor particular, hiciere uso diario de las copias para alguna sociedad se le exiji á la indemnizacion correspondiente.

Murcia 5 noviembre 1867.  
Rafael Almazan y Martin.

Se venden magnificas palmeras de 5 y 6 años, al precio de 4 ra una, siendo el arranque de cuenta del comprador y siendo por el vendedor, á 4 rs. 50 cénts. Tambien hay avellanos a real cada pie.



**CARBON DE BELLOC PARIS**

La Academia de medicina de Paris, en su sesion del 27 de diciembre 1849, ha aprobado y recomendado el uso del Carbon de Belloc para curar las gastralgias y en gene. al todas las enfermedades nerviosas del estómago. — Y la esperiencia por su parte ha patentizado que es tambien el remedio por esceleucia contra los estreñimientos y la colerina. — El Carbon de Belloc se toma durante las comidas, bajo la doble forma de polvos ó de pastillas.

**DEPÓSITO**

La Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Murcia, D. Lucas Serrano.



Recordemos á los Medicos los servicios que la **Pomada anti-oftalmica de la VIUDA FARNIER** presta en todas las afecciones de los ojos y de las pupilas: un siglo de experiencias favorables prueba su eficacia en las oftalmias crónicas purulentas (materiosas) y sobre todo en la oftalmia dicha militar (Informe de la Escuela Medicina de Paris del 30 julio 1807. — Decreto imperial). Caracteres esteriorios que deben exigir se: El bote cubierto con un papel blanco, lleva la firma puesta mes arriba y sobre el lado las letras V. F., con prospectos detallados. Depositos: Francia: para las ventas por mayor; Philippe Theulier, farmacéutico á Thiviers (Lorena) España:..... En Murcia, D. Lucas Serrano. (A. 1497)



Medalla de la sociedad de ciencias industriales de Paris. **NO MAS CABELLOS BLANCOS MELANOGENE,** tintura por esceleucia. **DICQUEMARE AINE, de Rouen (Francia),** para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En Paris, 207, rue Saint Honoré

En Murcia, Sr. Almazan y Martin. Precio en España 50 rs. pequeña con caja 24 pequeña sin caja. 50 media botell con caja, 44 grande sin caja.

**Guia del bañista.**

Un tomo en cuarto menor de 400 páginas.

Se vende á 10 rs. ejemplar en la comision de Almazan.

A CELIA.

—

II.

No te guardo rencor si ingrata un dia olvidaste por otro tu promesa, que mi alma amante en tus encantos presa aun cifra en tu cariño su alegría.

Yo perdono tu negra hipocresia el haberte querido no me pesa y aunque me olvidas te conservo impresa constantemente en la memoria mia.

Tambien perdono tu sonrisa breve que es del desprecio la expresion mas clara é imágen fiel de un corazon de nieve; perdono que tu pecho me olvidara, pero no te perdono, niña aleve, que lleves tantos polvos en la cara.

A UNAS SIEMPRE-VIVAS (1).

—

¡Flores amadas! que admiré yo un dia de una mujer en el turgente seno, de una mujer que en el jardin ameno del tallo os arrancó: vosotras, de mi amor testigos mudos al fulgor de las pálidas estrellas promesas escuchásteis siempre bellas de la que adoro yo.

—

¡Flores queridas! os contemplo absorto hoy que contemplo mi ilusion perdida, hoy que aquel lazo que me unió á la vida rompióse por mi mal. Vosotras siempre bellas, siempre vivas, me recordais mis ilusiones muertas, y las heridas que en el pecho abiertas ¡jamás se cerrarán!

—

(1) Esta poesia y las tres siguientes forman parte de la coleccion que con el titulo de *Flores y Lágrimas* publicamos hace tres años. Hoy al reproducirlas lo hacemos privándolas de algunos errores con que entoces aparecieron —(N del A.)

**SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS**  
logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

**HARINA DE LA SALUD,**

**La Revalenta arábica** DU BARRY *de Londres* que cura radicalmente las

malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, esteñimientos habituales, almorranas, hemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedias, pituitas, jaqueca, sordera, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda; todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bñs, insomnios, tos, opresiones, asma, catarros, tisis (consumción), herpes, erupciones, melancolias, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, la danza de San Guy, irritación de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, hipocondria.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de cualquiera edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes

**Extracto de 69,000 curaciones.**—Desde hoy nadie podrá dudar de las maravillosas curas logradas por la *Revalenta arábica Du Barry* de Londres: á las mil pruebas de agradecimiento recibidas, tenemos la dicha de añadir la del Papa. La Gaceta del Mediodía, la publica en los términos siguientes: Roma, 21 de julio de 1866. — La salud de Su Santidad es excelente, sobre todo de-de que absteniéndose de otros remedios, hace uso en sus comidas de la *Revalenta arábica Du Barry*, con la cual ha tenido resultados sorprendentes. — Su Santidad no tiene palabras bastantes para elogiar esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida. — Correspondencia de la Gaceta del Mediodía.

**Certificado núm. 58,614 de la señora marquesa de Bréhan.**

Muy señor mío: por resulta de un mal de hígado había caído en un estado de atenuación que había durado siete años.

Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja, sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insoportable que me hacía andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento.

El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbía bajo una tristeza moral, y el trato de mis semejantes había llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habían prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud.

La *Revalenta arábica*, bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social. — De V. muy agradecida, marquesa de Bréhan.

Núm. 52.081. El señor duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis, — Núm. 62.476. Sainte Romaine des Isles (Saine y Loire): Bendito sea Dios! La *Revalenta arábica* ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago

sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparet, cura. — Núm. 44.816. El señor arzobispo Alex Stuardo, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios, reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo. — Núm. 46.210 El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia é irritación de estómago que le había hecho provocar 15 ó 16 veces por día durante ocho años. — Núm. 46.218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. — Núm. 49.422. El señor Baldwin de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. — Núm. 53.860. La señorita Gallard, calle de Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarado incurable en 1855, no quedándole mas que algunos meses de vida. Hoy 1867 se encuentra gozosa y con una completa salud.

Ella economiza mil veces su precio en otros remedios, y ha operado 69.000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento. — DU BARRY Y C.<sup>as</sup>, núm. 1, calle de Valverde, Madrid. — En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rvn.; 1 libra, 20 rvn.; 2 libras, 37 rvn.; 5 libras, 80 rvn.; 12 libras, 170 rvn.; y de 24 libras, 300 rvn. Se vende

**TAMBIEN**

*el chocolate de Revalenta de Du Barry en polvo.*

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asistiendo y fortaleciendo los nervios, y las carnes sin causar males de cabeza ni irritación ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los chocolates. En cajas de 12 tazas, 12 rvn.; de 24 tazas, 20 rvn.; de 36 tazas, 37 rvn.; de 288 tazas, 170 rvn.; de 576 tazas 300 rvn., ó sea dos cuartos la taza.

DEPOSITO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, y en todas las principales droguerías y boticas de las provincias. 52-2

**FOTOGRAFIA.**

J. Planchard | Plaza de Fontes,  
y comp.<sup>as</sup> | núm. 4.

De regreso en esta capital el bien conocido fotógrafo D Julio Planchard y asociado con el señor D. José Comontes, tiene el honor de ofrecer al público bajo la razón J Planchard y compañía, su nuevo y elegante gabinete fotografico en el que por sus bien estudiadas condiciones se obtiene la mayor precisión y exactitud en los retratos y demás trabajos fotograficos que se encomienden. 13-10

**NOBRIZA**

Barbara Mellado, de 20 años, viuda, primeriza, leche de 9 meses. Posada del Telégrafo, núm. 12. 8-8

Una señora viuda con los conocimientos propios de su sexo y la disposición necesaria para dirigir una casa, desea colocarse entro ó fuera de Murcia, de ama de gobierno de un sacerdote ó caballero solo. Se dará razon en la imprenta de este periódico.

**ALFONSO PLANO.**

vive calle de Corredera, núm. 14.

Busca habitaciones, y planta sobre heredo, y si no esta bueno, no se paga; y si algun propietario no se encuentra con disposición, á cuenta de alquileres. 3-2

El director y editor responsable,  
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5

**¡DESCANSA EN PAZ!**

A INÉS.

Despertó alegre una mañana hermosa  
y á la tarde durmió en el auid.

(\*\*)

Como cruza el arroyo  
por entre guijas,  
sin que á enturbiarse lleguen  
sus aguas limpias;  
así cruzaste  
la senda de la vida  
¡oh dulce ángel!

Angel, sí, que entre nubes  
bajaste al suelo,  
por ser de virtudes  
dechado tierno;  
vírgen querida,  
que inspiraste canciones  
al alma mia.

**EN UN ALBUM.**

Es el amor un libro  
en cuyas páginas,  
se encuentran esparcidas  
flores y lágrimas;  
y ¡ay! al abrirlo,  
unas veces lloramos  
y otras reímos.

Feliz tú, niña hermosa,  
si en él no encuentras  
una página solo  
que te entristezca;  
feliz ¡oh niña!  
si el dolor no acabara  
tu dulce vida.